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- GRACIAS CADIA por trabajar en beneficio de los profesionales del agro.  
- SE agradece que trabajen en beneficio de los profesionales del agro. 

12. OTRAS CONSIDERACIONES  
(resumen de las recibidas) 



- HAY un gran negocio de los consejos por lo cual veo difícil la matricula a nivel nacional. La corrupción a nivel nacional es muy extensa.  
- EN Tierra del fuego no hay matriculación provincial.  
- FUI consejero del CPIA hace varios años y fue difícil lograr entendimiento con Consejos Profesionales provinciales. 
- EL Valle de Río Negro está complicado Los problemas cada vez son mayores. Insertar a la gente joven es cada vez más difícil. Es una 
tarea a cumplir de los consejos. 
- NO creo que ese problema se solucione ya que los Consejos tienen un interés en mantener cautivo a los profesionales que sostienen 
económicamente a cada institución.  
- ES hora que el país termine con estructuras feudales remanentes.  
- EN San Juan tenemos muy poca participación e interés de los profesionales en las actividades referidas a la profesión en sí. Hay mucho 
por hacer. Respecto a la matrícula provincial, los colegas se refieren así "Este año el calendario del Consejo cuesta $4.000". Junto con el 
pago de la matrícula recibimos un calendario anual de cartón y la percepción de los colegas es que pagan un monto por ese calendario, 
nada más. Ojalá pueda implementarse una matrícula a nivel nacional, que tenga sentido, que jerarquice nuestra profesión, que brinde 
beneficios a los colegas y que no sea una traba burocrática más, de las tantas que tenemos en nuestro país.  
- YO me matricule en su momento en el CPIA pensando que era una matrícula nacional y me encontré que no podía ejercer en la 
provincia de Buenos Aires donde vivo. Absurdo.  
- LA lógica que se aplica para los matriculados en cada provincia no contempla (desde mi humilde experiencia en el mercado), la 
realidad del circuito laboral del Ingeniero Agrónomo. Quién avalado por un título nacional y el dinamismo en el desarrollo de la 
actividad agropecuaria, no tendría que tener barreras en el ejercicio de su actividad en todo el territorio, más que las propias de acuerdo 
a su idoneidad y capacidad.  
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12. OTRAS CONSIDERACIONES  
(resumen de las recibidas) 

- LA Argentina es un país que se dice ser federal pero sus acciones tanto privadas como gubernamentales son de una acción 
unitaria donde priman los intereses personales. Hay mezquindad y mediocridad política y dirigencial y esas son parte de 
nuestros problemas y hasta que no resolvamos eso seguiremos en el mismo camino. El CPIA está cambiando y es una luz en el 
camino. Debemos generar un cambio donde se termine la impunidad y los dirigentes estén a la altura de las circunstancias y 
cumplir con sus funciones. Así como un registro de conducir permite hacerlo en la Quiaca o en Ushuaia nuestra matricula 
debería ser igual. Pero los famosos Ingresos Brutos como las cajas jubilatorias a modo de recaudación tributaria 
confiscatoria actúan de freno para una actividad profesional libre y federal.  
- ESTOY matriculado en dos provincias. Me parece que una iniciativa de matrícula nacional es excelente pero debe 
contemplar la mantención de los consejos provinciales. 



- EN el Colegio Profesional de Ingeniería Agronómica -CPIA- en general las autoridades son funcionales al gobierno de turno 
y difícilmente más allá de las declamadas defensas de las profesiones que matriculan, no ejercen a mi juicio la representación 
que se les otorga. Se evade mediante todo artilugio posible el debate de la cuestión de la representación y su alcance, podría 
afirmar que los profesionales son cuasi "convidados de piedra", sobre todos los pocos que plantean estas cuestiones que a mi 
juicio son centrales en cuanto a la representación de los intereses profesionales.   
- ME matriculé en el CPIA hace más de 30 años, cuando no servía para mucho. Hoy sin duda tiene utilidad. Trabajo en INTA, 
y hay infinidad de profesionales (incluso de planta) que no se han matriculado y nadie lo controla. Creo que es inequitativo. 
- EN mi caso estoy matriculada en CIPIA por considerarla federal, antes trabajaba en INTA EEA Catamarca ahora en EEA 
Famaillá Tucumán, y desde el colegio de ingenieros de Tucumán me exigen pagar la matrícula de la provincia no le dan 
valides a la nacional, comencé a apagar pero ahora no puedo pagar dos matriculas se debería consensuar y generar una 
matrícula articuladas con las provincia para tener beneficios son diferentes beneficios.  
- CPIA no representa solo recauda. 
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- EL principal obstáculo para que haya una matrícula nacional es la mentalidad de "cuidar la quinta" que padecen muchos 
colegas de colegios provinciales que disfrutan de su coto de caza exclusivo. Lo que cobran de matrícula es demasiado para lo 
poco que ofrecen. Debería ser gratuita o voluntaria. Colegio de Ingenieros con matrícula nacional Colegio de Ingenieros con 
matricula provincial. 
- ENTIENDO que debe haber una matrícula federal y otra provincial. Con la primera se ejercerá en las cuestiones federales 
y con la segunda en el ámbito provincial. En este último caso conviene hacer convenios de reciprocidad entre las diferentes 
provincias, de modo que el profesional pueda ejercer en cualquiera ellas pero teniendo una sola matrícula provincial. Esto 
debe servir para actuar ante los organismos públicos provinciales como así también para ejercer en el sector privado.  
- QUÉ se implementen convenios de reciprocidad entre provincias si no es posible una matrícula nacional…  
- CREO que debería ser el objetivo: una matrícula única y poder trabajar en todas las provincias. O un solo colegio o varios 
pero con convenios entre todos. 
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- HASTA ahora no hay justicia... muchos profesionales siguen ejerciendo sin matricularse...y en entidades públicas.   
- YA estoy jubilado, y siempre me pareció una estafa. He pagado mucha plata a lo largo de mis muchos años de profesión, y 
nunca me sirvió para nada ni a mí ni a mis clientes. Si hay profesionales que lo quieren, que lo hagan. Pero que no obliguen al 
resto. Un título universitario debería alcanzar sobradamente para ejercer una profesión.  
- EN mi experiencia personal, cuando dejé de ejercer me fue IMPOSIBLE darle de baja a la matricula (como todo en este país, 
el alta es fácil, la baja una pesadilla). Así que hoy sigo pagando una matrícula que solo me sirve para recibir una revista que 
no leo. Me parece que la baja debería ser igual de sencilla que el alta, de otra manera se trata de otra más de las practicas tan 
conocidas y muy bien empleadas x los sindicatos, donde las personas como yo nos consideramos REHENES más que 
miembros del consejo.  
- YO estoy matriculada en CPIA pero considero que es un pago innecesario porque no me aporta nada. Me quise borrar 
varias veces, me pusieron un montón de trabas y no me dejaron. No sé para qué me matriculé en primera instancia, pero 
considero que es una matrícula que no sirve para nada, más que para sacarme plata. 
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- LOS profesionales en relación de dependencia no tenemos que estar matriculados.  
- CONSIDERO lógico que se deba abonar la matrícula siempre y cuando se ejerza la profesión. Poder dejar de abonar 
cuando se encuentre desocupado o trabajando en educación o investigación, siendo posible la reincorporación inmediata 
cuando el profesional así lo requiera. 
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- HAY que recalcar, que muchísimos Profesionales que trabajan en organismos públicos, que inclusive dirigen programas y 
proyectos nacionales y provinciales hace años, y no están matriculados. Esto es una evidente irregularidad. Por otro lado, A 
nadie le gusta pagar la matrícula profesional hoy en día, pero es porque no nos sentimos representados, mucho menos 
amparados en sus actuaciones profesionales, y que es dinero tirado para nada útil. Sin embargo, desde siempre, la matrícula 
es una obligación del profesional. Lo que no entiendo es cómo esos profesionales trabajan igual o mejor que los particulares 
que si abonamos la matrícula, porque entendemos que forma parte del deber ético del profesional. Lo de la matrícula federal, 
no deja de ser una iniciativa válida, pero en fin, mas burocrática que práctica. Porque quién brinda la herramienta de 
desempeño profesional es la Universidad, y siempre es nacional.  
- LA matriculación no debe ser obligatoria - hay casos de trabajos profesionales que no la necesitan por la índole de su tarea - 
desde que estoy matriculado jamás el CPIA me dio nada de nada - pago una cuota para qué???  
- NO sirve de nada que tengamos Colegios y consejos, como así federaciones, si no hay multa a quienes trabajan sin 
matrícula. Entonces. Para que matricularme. Que beneficio tengo, que obligación tengo que no sea la moral. Después de todo 
a la moral la tengo en mi cabeza. No necesito matrícula. Repito, hasta que no se sancione o castigue a quienes ejercen sin 
matrícula, esto nunca será efectivo.  
- FUI matriculado a nivel nacional directamente desde el departamento de alumnos de la UNLP en 1986, sin embargo cientos 
de colegas que he conocido, egresados de otras universidades, rondan los 60 años y aún no se matriculan, y ejercen 
igualmente la profesión. Lo peor es que me obligaron a matricularme en Mendoza para ejercer aquí la profesión, siento que 
es injusto y nunca he sabido de que se gestiones la unificación de las matrículas, es más estoy cerca de renunciar a la 
nacional, porque al final pago doble matriculación y ejerzo en Mendoza, creo que no corresponde, pierdo dinero y 
competitividad frente a otros colegas y además es injusto. 
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- EN el caso de mi Colegio, no me ha gustado cuando por razones políticas se ha estigmatizado a un colega y pone a todos los 
asociados como si estuvieran de acuerdo.  
- LA matrícula debe ser para el ámbito que cada profesional lo requiera. No necesito una matrícula nacional  será una forma 
más de dependencia de las provincias más grandes.  
- SE deben estipular los honorarios y condiciones laborales. debemos tener un respaldo legal. 
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- NECESITAMOS trabajadores y dirigentes para la argentina no para los egos propios. Si algún día lo logramos, 
avanzamos como país.  
- ME gustaría que se luche más por la incumbencia de los matriculados y la necesidad de su intervención en las distintas 
instancias de la agroindustria. Creo que en la medida en que nos soliciten por obligación de firma, se va a convertir en un 
aporte significativo para la comunidad en sí y para todos los profesionales. Mientras no se tome en serio la necesidad de 
contar con el aporte de conocimientos de un profesional, las empresas y productores en general, no nos van a contratar y el 
crecimiento como país será más lento y poco científico. Esto se llama: jerarquización de la profesión, que por otro lado 
depende de nosotros los profesionales, honrarla.  
- SUPERAR el convenio impositivo multilateral de la AFIP mediante una declaración simplificada invocando una Matricula 
Federal.  
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- LA matriculación No acredita capacidades.  
- UNA matrícula federal ayudaría más al país, y es más acorde a la actividad del Ingeniero Agrónomo, que por su tarea no 
está exento de viajar a distintas provincias para ejercer su conocimiento.  
- QUÉ los Colegios no sólo sean para recaudar.  
- LOS Profesionales debemos poder ejercer en todo el territorio nacional. 
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